
3版2024年1月18日 星期四 责任编辑：刘娟 美编：于腾龙

代表专访代表专访

“本土企业在淮安经济发展中

扮演着重要角色，政府和企业应该

共同努力，推动本土企业不断发展

壮大，为淮安的高质量发展贡献力

量。”全国人大代表、市人大代表、江

苏百斯特投资集团有限公司董事长

王强众说。两会期间，王强众主要

关注淮安高质量发展、乡村振兴、营

商环境优化等方面的话题。

“作为全国和淮安市的人大代

表，我深感荣幸，同时也深知肩负重

大责任。”多年来，王强众带领企业，

深耕教学具、人工草坪、食品和金融

四大业务板块。其中，共创人造草

坪作为全球生产和销售规模最大的

人造草坪企业，产品覆盖全球140多

个国家和地区，先后获江苏省绿色

工厂、国家体育产业示范单位、淮安

市长质量奖等；百斯特食品打造“从

种子到筷子”的完整食品产业链，构

建一体化餐饮工业化供应链平台，

成功探索创新型产销模式，带动调

整淮安区施河镇及周边镇街种植业

2万多亩，帮助当地万余户农户实现

增收致富，企业先后获评农业产业

化国家重点龙头企业、省级链主企

业等。

王强众致力推动一、二、三产业

融合发展，将履职平台设在田间地

头，助力品牌协同发展，以高质量履

职助推经济社会高质量发展。2023

年，王强众先后向全国人大提交建

议7条，向市、区人大提交建议4条。

“作为来自企业的人大代表，我

深知发展好自己的企业是基本的职

责。”在王强众看来，本土企业是助

力淮安高质量发展的重要力量，是

淮安经济发展的重要支柱，企业应

具有较强的社会责任感，并不断强

化自身建设。

■融媒体记者
秦艳艳 李昱 管伟法

王强众：做强本土企业 助推淮安高质量发展

“随着私家车数量的迅猛增长，

高铁、飞机等公共交通的快速发展，

人们的出游方式发生改变，自驾游、

自由行越来越多，这对旅游行业提

出了新的要求。”市人大代表、洪泽

思源旅行社有限公司总经理翟玲

说，新形势、新挑战、新机遇，要打好

“淮安旅游”这张牌，激发全域旅游

新活力，更好发挥旅游业对经济社

会发展的积极作用。

就淮安旅游业如何加快高质量

发展，翟玲建议，一方面加强政府主

导，统筹规划，加大高品质旅游产品

开发力度，完善旅游配套设施，加快

旅游业供给侧结构性改革，进一步

打响“游在淮安”品牌。同时，构建

立体宣传促销矩阵，进一步打响“伟

人故里、运河之都、美食之都、文化

名城”四张城市名片，吸引更多外地

游客来淮旅游。

另一方面，营造良好的全域旅

游环境，打造一批骨干旅游饭店、旅

行社，提升我市旅游企业整体实

力。利用淮安现有展会场馆，积极

筹办旅游交易会等展会，吸引全国

旅游企业来淮参展，面对面宣传淮

安旅游产品。通过举办大型节庆活

动，进一步提升淮安的知名度、美誉

度。

此外，要重视新型旅游基础设

施建设，加快打造一批房车营地、自

驾游营地等，发展新业态，满足人们

的消费新需求。采取“外引内培”等

方式，加快引进高层次旅游人才，利

用好本地高职院校众多优势，大力

培育高素质旅游实用人才。

“提升形象，扩大影响，提高美

誉度，打造具有淮安特色的文旅产

业，促进经济发展和文化传承，为全

面建设长三角北部现代化中心城市

作出更多贡献。”翟玲表示，要抓住

当前旅游消费需求加速释放、旅游

业态不断创新的机遇，奋力推动旅

游业提质增效和可持续发展。

■融媒体记者 王磊 谭鑫

翟玲：打好“淮安旅游”牌 激发全域旅游新活力

“2023年，我们在国际、国内市

场已经播下新希望的种子。2024

年，我们有信心向淮安人民提交一

份满意答卷，为淮安经济发展贡献

金石人的绵薄之力。”市人大代表、

江苏金石机械集团有限公司董事

长、总经理殷绎如说。作为来自企

业的人大代表，殷绎如深入了解淮

安市及金湖县企业生存和发展状

况，围绕企业发展的痛点和难点，带

来了《关于支持市内企业国际化发

展的议案》。

“企业的研发工作要到世界最先

进的地方和制定行业标准的地方去，

市场开拓要到产品落地的地方去，团

队建设要到最稳定的地方去，产品制

造要到供应链最高效的地方去，企业

服务要到最艰苦的地方去。”殷绎如

在履职过程中，坚守企业发展初心，

始终把“提振淮安本土经济，发展好

企业”作为工作重心。作为国家高新

技术企业、国家专精特新“小巨人”企

业、国家单项冠军企业、中国驰名商

标企业，江苏金石机械集团有限公司

生产的高压油气井口装置、节流压井

管汇等主要产品覆盖全国各大油田，

并出口 30 多个国家和地区，企业

2023年销售收入22.19亿元，带动金

湖县100多家石油机械相关生产企

业实现产值近200亿元。

“随着全球化的深入发展，我市

部分企业已经具备了一定的规模和

实力，为进一步发展壮大以及更好

地布局国际化市场奠定了一定基

础，这些企业需要走出国门、开拓国

际市场。”在议案中，殷绎如围绕建

立企业国际化发展支持机制、加强

国际交流与合作、提供国际化人才

培训、加强知识产权保护等内容，建

议市委市政府及相关部门给予更多

帮助和多元保障，加大对企业国际

化发展的支持力度，加强对企业走

出去、引进来的指导与服务，为企业

提供个性化帮助。

■融媒体记者 秦艳艳 谭鑫

殷绎如：多元保障 助力企业国际化发展

“去年，淮安工业经济取得重大

突破，多项指标在全省排名前三，这

源自实干的工作作风。”市政协委

员、江苏韩泰轮胎有限公司党委书

记马宸清表示，新的一年，将加速推

进企业现代化改造，为淮安工业经

济高质量发展贡献更多力量。

马宸清介绍，韩泰轮胎去年在

各级政府的支持帮助下，取得了亮

眼成绩：开票销售超39亿元，实现税

收3.37亿元，同比分别增长15.1%和

289.7%，“2024年，我们计划对工厂

设备进行现代化升级改造，项目投

资将超过1.2亿元。同时，对产品结

构进行调整，进一步提升赛车轮胎

产量，为企业拓展新的‘增长点’、增

加‘技术背书’。”

马宸清认为，近年来，淮安重点

打造新能源及节能装备、新能源汽

车及零部件、纤维新材料、化工新材

料、PCB电子元器件、绿色食品、生

物技术及新医药7个优势产业集群，

为企业发展带来更多机会，“现在，

不论是国内市场还是国际市场，新

能源汽车行业都在蓬勃发展，与之

配套的新能源汽车轮胎成了热销产

品。淮安将新能源汽车及零部件作

为重点打造对象，恰逢其时，前景广

阔。”

马宸清告诉记者，公司将继续

加强技术研发，不断提升品牌的市

场占有率与认可度。他建议，淮安

应以百亿级龙头项目为产业之

“锚”，加强前瞻性谋划、战略性布

局，出台产业集群发展实施意见，有

机整合协作配套企业、生产性服务

业企业、科研院所、金融机构等资源

力量，构建多方参与、优势互补、开

放共享的产业生态体系，增加工业

“含技量”，提升发展“含金量”。

■融媒体记者 王舒

马宸清：增加工业“含技量”提升发展“含金量”
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